



## ORTSGRUPPE ST. LANTPERT FREISING - LERCHENFELD

Internetadresse: [www.stlantpertfreising.de](http://www.stlantpertfreising.de)

Kontaktdaten: Erwin Jobst [jobst.erwin@kabelmail.de](mailto:jobst.erwin@kabelmail.de)

Tel. 08161 84505

Paula Clement [Paula.Clement@web.de](mailto:Paula.Clement@web.de)

Tel. 08161 81407

*Grüß Gott, liebe Mitglieder und Freunde der KAB*

### **Einsatz von Waffen nur für Ende der Gewalt**

Die Ratsvorsitzende der Evangelischen Kirche in Deutschland (EKD), Annette Kurschus, kritisiert mit Blick auf den Ukraine-Krieg radikalen Pazifismus. Rechtserhaltende Gewalt sei gemäß der Friedensethik unter bestimmten Bedingungen legitim, sagte die westfälische Präses

der „Berliner Zeitung“ (Print Mittwoch, Online Dienstag): „Wir können die Angegriffenen ja nicht schutzlos lassen, wenn sie mit Raketen beschossen, ihres Landes beraubt, vergewaltigt und verschleppt werden.“ Der Einsatz von Waffen müsse aber „zum Ziel haben, die Waffen zum Schweigen zu bringen“.

Hinter dem Einsatz von Waffen müsse eine „Strategie zu Verhandlungen“ stehen, erklärte die EKD-Ratsvorsitzende. Gespräche dürften nicht auf der Grundlage geführt werden, dass die territoriale Integrität des angegriffenen Staates infrage gestellt werde. Verhandlungen müssten „auf Augenhöhe“ geführt werden.

Kurschus betonte, Waffen und Verhandlungen schlossen einander nicht aus. Der Einsatz von Waffen sei notwendig, um die Menschen in der Ukraine zu schützen und Russland die Erwartung zu nehmen, es könnte die Ukraine erobern. Doch müssten Verhandlungen über einen Waffenstillstand das Ziel sein.

Russen dürfen dabei laut Kurschus nicht pauschal als Handlanger von Präsident Wladimir Putin betrachtet werden. Es gebe auch Stimmen in der russisch-orthodoxen Kirche, die den Krieg sehr kritisch sähen. Das Moskauer Patriarchat und Patriarch Kyrill unterstützten den Krieg jedoch und verbrämen ihn religiös. „Man kann das geistlich-geistige Mittäterschaft nennen“, sagte die EKD-Ratsvorsitzende: „Was ich für unerträglich halte, ist die Ideologie, die Kyrill vertritt: Wir kämpfen im Namen Gottes. Ich halte das für gotteslästerlich.“ Sie plädierte gleichwohl für die Aufrechterhaltung der Kontakte zur orthodoxen Kirche in Russland.

*(Nachzulesen auf der Internetseite der EKD)*

#### **Mi. 01.05. Mai-Kundgebung**

Details zum Veranstaltungsort sowie Zeitpunkt und Sprecherin/Sprecher waren bei Drucklegung noch nicht bekannt, bitte auf Hinweise in der Tagespresse achten

#### **Mi. 08.05. Maiandacht mit den Lerchenfelder Vereinen**

Die Maiandacht mit den Lerchenfelder Vereinen ist ein fester und wichtiger Termin in unserem Jahresprogramm. Gestaltet wird die Maiandacht wie alle Jahre von der KAB zusammen mit Diakon und KAB-Präses Klaus Klonowski. Im Anschluß ist wie alle Jahre „gemütliches Beisammensein“ im „Grünen Hof“ angesagt, Plätze sind reserviert.  
Beginn: 19:00 Uhr in der Kirche

#### **Mo. 27.05. Maiandacht in Pellhausen**

Auch die Maiandacht in Pellhausen ist ein wichtiger und traditioneller Bestandteil in unserem Jahresablauf. Die Pellhausener und die Vorstandschaft freuen sich auf viele Besucher.  
Beginn: 19:00 Uhr, die Fahrradfahrer treffen sich um 18:00 Uhr an der Kirche

#### **Do. 30.05. Fronleichnam in der Stadt**

Details waren bei Drucklegung noch nicht bekannt, bitte auf Hinweise in der Tagespresse und/oder auf den Aushang achten

#### **So. 02.06. Fronleichnam in Lerchenfeld**

Auch hier gilt: bitte auf Hinweise in der Gottesdienstordnung oder in der Tagespresse achten

- So. 09.06. **Lichterzeichen**  
Details zum Treffpunkt und Uhrzeit waren bei Drucklegung noch bekannt, bitte auf Hinweise in der Tagespresse achten.
- Do. 13.03. **KAB-Monatsgottesdienst**  
Sich eine „Auszeit“ vom Alltag nehmen, Stille erfahren, Gott mit allen Sinnen begegnen  
Beginn: 18:30 Uhr
- Fr 14.06. **Jahresausflug**  
Wie im Beiblatt des letzten Rundbriefes bereits angekündigt und beschrieben, geht es in diesem Jahr nach Schwandorf in der Oberpfalz. Auf einer Fläche von 123.76 km<sup>2</sup> leben in der Großen Kreisstadt knapp 30.000 Einwohner. In der Tourismusregion „Oberpfälzer Seenland“ bildet Schwandorf den lebendigen Mittelpunkt.
- Sa. 29.06. **Stadtteilfest in Lerchenfeld**  
Unser traditionelles Stadtteilfest, veranstaltet von den Lerchenfelder Vereinen, findet in diesem Jahr ebenfalls wieder statt, wie gewohnt auf dem "Lerchenfelder Stachus" vor der Kirche - mit vielerlei gastronomischen Angeboten und buntem Programm für Kinder. Für die Musik ist ebenfalls gesorgt und ab 20:00 Uhr ist dann auch wieder Barbetrieb im Kircheninnenhof. Wie jedes Jahr sind auch wir von der KAB gefragt, uns an den vielen erforderlichen Arbeiten zu beteiligen. Wer Zeit und Lust hat, meldet sich wg. entsprechender Einteilung bei Hans Forstner unter Tel. 84330.  
Der Aufbau beginnt um 14:00 Uhr, der Ausschank um 17:00 Uhr.  
Ausweichtermin ist wie immer eine Woche später, d.h. Samstag, 6. Juli
- Di. 02.07. **Patrozinium in der „Kapelle Maria am Weg“**  
Die Andacht wird gestaltet von unserem Präses und Diakon Klaus Klonowski. Sollte uns Petrus gewogen sein, gibt es im Anschluss ein gemütliches Beisammensein an der Kapelle.  
Für Getränke und kleine Knabbereien ist gesorgt.  
Beginn: 18:00 Uhr
- Do. 11.07. **KAB-Monatsgottesdienst**  
Rückzug vom Alltag, zur Ruhe kommen, innere Einkehr  
Beginn: 18:30 Uhr
- Fr. 19.07. **Gartenfest**  
Wie immer treffen wir uns bei schönem Wetter auf der Wiese hinter dem Pfarrheim, schlechtes Wetter soll uns aber nicht abhalten, im Pfarrheim gibt es genügend Platz. Für das Grillgut und Trinken sorgt die Vorstandschaft, Unterstützung wäre aber wie immer gefragt bei Salaten, Kuchen jeglicher Art oder auch Nachspeisen. Hier hoffen wir wie alle Jahre auf entsprechende Unterstützung. Der einmalige Unkostenbeitrag für Essen und Trinken beträgt € 7,00.  
Beginn: 18:00 Uhr.
- Mo. 15.08. **Wallfahrt Maria Rast**  
Beginn: 14:30 Uhr in der neuen Kirche in Langenbach  
Die Radfahrer treffen sich um 13:30 Uhr an der Kirche St. Lantpert. Wer eine Mitfahrgelegenheit braucht, meldet sich bei Erwin Jobst unter Tel. 84505.  
Bei passender Witterung geht es traditionell wie alle Jahre anschließend zu einer gemütlichen Brotzeit und einem Ratsch in den Biergarten in Haag

### **Sonstiges:**

Der KAB-Kreisverband Freising lädt ein Einladung zur Teilnahme am „Bildersuchrätsel Korbinian und das historische Freising.“

Informationen zu unseren Vorträgen und Veranstaltungen sowie zu aktuellen Einladungen des Diözesanverbandes finden Sie auf der Internetseite des Verbandes ([www.kabdvmuennen.de](http://www.kabdvmuennen.de)) oder in der Tagespresse.

Gäste sind bei allen unseren Veranstaltungen immer und herzlich willkommen.

Mit frohen KAB-Grüßen  
Die Vorstandschaft